

## Cotizaciones

### El nuevo sistema de autónomos aporta 62,5 millones más a la Seguridad Social

R. M. S.  
Madrid

La implantación del nuevo sistema de cotización de los trabajadores autónomos –ajustado a los ingresos reales obtenidos– y el posterior proceso de regularización (para devolver a quien cotizó de más y exigir a quien lo hizo de menos) ya está prácticamente concluido y, según los últimos datos, se ha saldado con 62,5 millones de euros a favor de la Seguridad Social.

Los números presentados ayer por la ministra de Inclusión y Seguridad Social, Elma Saiz, en el Congreso de los Diputados, indican que el proceso de regularización se ha saldado con la remisión de 765.965 resoluciones a autónomos que en 2023 cotizaron por debajo de lo que les correspondía en función de sus ingresos. Además, ha habido otras 543.162 resoluciones a autónomos que cotizaron de más. Ello ha provocado la exigencia de unos 4,73 euros de media a los primeros y la devolución de un promedio de 523 euros a los segundos. La diferencia entre el total de ingresos y devoluciones se ha saldado con 62,5 millones a favor de la Seguridad Social, tras este primer proceso de regularización, que se inició en octubre del año pasado.

La ministra recordó que este mes convocará la mesa para negociar con los agentes sociales la nueva escala de tramos de cotización para el periodo 2026-2028 con el objetivo de cerrar una nueva senda antes de acabar el año.

#### Las pensiones

Durante su comparecencia ante la Comisión de seguimiento del Pacto de Toledo, Aiz se mostró «satisfecha» con la evaluación sobre la sostenibilidad del sistema de pensiones que hizo la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal –de la que se extrae que no es preciso, al menos por ahora, adoptar nuevas medidas de ajuste en el sistema–, si bien dio a entender que la salud de la Seguridad Social es mejor que lo que dice la autoridad fiscal. ■